
Ata de Reunião Ordinária do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 1 

SOCIAL – CMAS/Campinas, em 26.11.2019. Aos vinte e seis dias do mês de 2 
novembro de 2019, convocada para as nove horas, ocorreu a reunião ordinária do CMAS, em sua 3 
sede, na Rua Ferreira Penteado, 1331 – Centro – Campinas/SP. Presentes: A) Conselheiros 4 
representantes da Sociedade Civil – pelas Entidades de Assistência Social – Titulares: Celina da 5 
Costa Dias Silva (Vice-Presidente), Amanda Cristina Fabri Donadon Pedrini e Juliana Aparecida 6 
Vieira da Silva - Suplente: Paulino Massamori Sashimoto; pelos Profissionais ou Órgãos de Classe 7 
ligados a área da Assistência Social – Titular: Leonardo Duart Bastos; pelos usuários ou 8 
representantes de usuários da Assistência Social – Titulares: Valquírio Augusto Cavedini e Joana 9 
Júlia de Rezende Tripoloni – Suplente: Selma Regina Cucolo. B) Conselheiros representantes do 10 
Poder Público – pela Secretaria Municipal de Assistência Social, Pessoa com Deficiência e Direitos 11 
Humanos - Titular: Maria Aparecida Giani Oliva Modenesi Barbosa (Presidente) – Suplente: 12 
Matheus Ifanger Albrecht; pela Secretaria Municipal de Assuntos Jurídicos – Titular: Pâmela Cristina 13 
Pereira; pela Secretaria Municipal de Cultura – Suplente: Márcio Cristian Ferreira; pela Secretaria 14 
Municipal de Finanças – Suplente: Cristiano Oliveira Lourenço; pela Secretaria Municipal de Saúde 15 
– Suplente: Vanilda Nunes Avelar Cunha; pela Secretaria Municipal de Esporte e Lazer – Titular: 16 
Andréa Janotte Farina. C) Justificativas de ausência: Simone de Oliveira Prates, Josefa Hermínia 17 
Rodrigues Guirau, Elcio Eidi Itida, Cinthia Cristina da Rosa Vilas Boas, Célia Elizia Marinho Santos, 18 
Maria Eduarda Losi Gonçalves, Elaine Cristina Garcia Ramos de Sousa, Maria da Graça Ávila 19 
Siqueira de Carvalho, Niraldo José da Silva, José Fernandes Ongaratto, Eliete Federico Adão, Sueli 20 
Patane Maraxlet, Sérgio Reis de Oliveira Cerqueira, Adilson Gomes Pereira, Márcia Adriana 21 
Cardoso Moreno e Vicente Porto Vilela. Realizado o levantamento de presenças, assumiram 22 
titularidade “ad hoc” os conselheiros suplentes Selma, Márcio, Cristiano e Vanilda. Os conselheiros 23 
Leonardo, Valquírio, Márcio, Vanilda e Andréa se ausentaram da reunião. Foi apresentado para a 24 
apreciação dos conselheiros, documentos contábeis e financeiros, bem como documentos do 25 
PMAS estadual e demonstrativo sintético de recursos federal 2018, analisados pela Comissão de 26 
Finanças e Orçamento. Deliberação da Ata – Foi colocado em votação a ata referente a Reunião 27 
Ordinária realizada no dia 24 de setembro de 2019 que, lida anteriormente pelos conselheiros foi 28 
APROVADA com doze votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Foi colocado 29 
em votação a ata referente a Reunião Ordinária realizada no dia 25 de outubro de 2019 que, lida 30 
anteriormente pelos conselheiros e com apontamentos realizados pela conselheira Juliana, foi 31 
APROVADA com doze votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Maria 32 
Aparecida solicitou inversão de pauta para informar que na última reunião ordinária foi acordado 33 
que ao final desta reunião os conselheiros se reuniriam para realizar uma breve avaliação do 34 
período e informou que a reunião ordinária do mês de dezembro deverá ser realizada no dia doze 35 
no mesmo horário. Comissão de Política e Legislação – Celina relatou que a reunião ocorreu no 36 
dia doze e teve como pauta a Audiência Pública para o orçamento municipal, que foi sugerido a 37 
elaboração de documento aos vereadores relatando a situação atual da Assistência Social para os 38 
vereadores com o objetivo de pleitear uma emenda complementar do orçamento para 2020. Celina 39 
relatou que a comissão sugeriu solicitar para o próximo ano, a apresentação da LOA - Lei 40 
Orçamentária Anual com 30 dias de antecedência para melhor entendimento e estudo com 41 
detalhamento por serviço e apresentação separada da Audiência para esclarecimentos às 42 
entidades, não conjunta com esta comissão. Celina relatou que o presidente da Frente Nacional de 43 
Prefeitos, representado pelo excelentíssimo prefeito Jonas Donizete, se manifestou em defesa do 44 
Sistema Único de Assistência Social e pela regularização do cofinanciamento federal do SUAS, 45 
através de ofício enviado ao presidente da Câmara dos Deputados Federal Rodrigo Maia. Celina 46 
relatou que a comissão aguarda resposta da Secretaria de Assuntos Jurídicos - SMAJ sobre o 47 
Decreto municipal que regulamenta o Lei 13.019/14 e a conselheira Juliana informou que foi 48 
encaminhada resposta e será apresentada na próxima reunião da Comissão, para análise. Celina 49 
relatou que o reordenamento da Proteção Social Básica será discutido na próxima reunião da 50 
comissão. Amanda fará a leitura do documento a ser encaminhado aos vereadores, referente à LOA 51 
2020, no final desta reunião. Comissão de Inscrição e Normas - Leonardo informou que houve 52 
reunião nos dias trinta e um de outubro, cinco e dezenove de novembro com discussão a respeito 53 
da Lei de Criação do Conselho e expedientes internos. Leonardo relatou que foi analisado o 54 
requerimento de inscrição da Associação Daniel Mendez e a comissão emitiu parecer pelo 55 
INDEFERIMENTO, considerando que não existem normativas que disciplinem o pagamento de 56 



bolsas aos usuários dos Serviços de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, uma vez que a 57 
inscrição pleiteada dirige ao desenvolvimento de ações de formação profissional e do mundo do 58 
trabalho, objetivos estes compatíveis com Programa de Aprendizagem Profissional e, em regime de 59 
votação foi APROVADO com doze votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. 60 
Leonardo relatou que a comissão emitiu parecer FAVORÁVEL a alteração da inscrição da 61 
Associação de Ensino Social Profissionalizante - ESPRO para classificação de “Serviço”, de 135E 62 
para 135S, considerando que a sede se localiza no município de São Paulo e, em regime de votação 63 
foi APROVADO com doze votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Leonardo 64 
relatou que a comissão emitiu parecer FAVORÁVEL para o CANCELAMENTO de inscrição da 65 
entidade Associação dos Aposentados, Pensionistas e Idosos de Campinas e Região - AAPICAMP, 66 
com base nas visitas técnicas realizadas e de acordo com a Resolução CMAS nº 003/2015. 67 
Leonardo esclareceu que a entidade está há mais de seis meses sem atividades, que a comissão 68 
realizou três visitas à entidade e verificou que não está em funcionamento. Leonardo falou que a 69 
entidade poderá requerer novo pedido de inscrição a qualquer tempo e, em regime de votação foi 70 
APROVADO com doze votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Comissão de 71 
Elaboração, Execução e Monitoramento das Conferências Municipal – Maria Aparecida relatou 72 
que foi alterada a data das reuniões desta comissão para as terceiras terças-feiras do mês das nove 73 
às doze horas. Maria Aparecida relatou que os delegados eleitos para a XII Conferência Estadual 74 
de Assistência Social estiveram presentes no conselho para preenchimento da ficha de inscrição a 75 
ser encaminhada ao CONSEAS - Conselho Estadual de Assistência Social. Maria Aparecida 76 
informou que a Conferência Estadual foi adiada para o mês de abril de 2020. Maria Aparecida 77 
relatou que foram apontados os encaminhamentos das moções deliberadas na XIII Conferência 78 
Municipal de Assistência Social e publicizadas, que serão lidos pelo conselheiro Matheus ao final 79 
da reunião. Maria Aparecida relatou que as propostas aprovadas na Conferência Municipal serão 80 
sistematizadas por região, sendo a região Sul, a primeira a ser convidada para participar da reunião 81 
do dia dez de dezembro às nove horas e, posteriormente nas demais regiões, facilitando o 82 
monitoramento. Maria Aparecida falou que a proposta é a construção conjunta com cada região. 83 
Comissão do Bolsa Família - Vanilda relatou que a comissão se reuniu no dia vinte e um e na 84 
próxima reunião, após encontro que ocorrerá em Brasília/DF, a coordenadora do Programa Bolsa 85 
Família, Sra. Regina, trará informações das mudanças que serão apresentadas pelo Governo 86 
Federal, como o pacote social.  Foi relatado sobre a necessidade de todos fazerem os cadastros 87 
para adquirir o cartão do SUS, considerando que todos os beneficiários do Bolsa Família - BF e 88 
Benefício de Prestação Continuada - BPC devem estar cadastrados na saúde. Foi discutido sobre 89 
o auxílio-moradia que tem sido considerado como renda, mesmo sendo um benefício eventual e 90 
que deverá ser discutido com a Secretaria de Habitação. Comissão do BPC – Vanilda relatou que 91 
a comissão discutiu sobre a extinção do Serviço Social do INSS - Instituto Nacional de Seguridade 92 
Social. Vanilda relatou que foi encaminhado ofício ao INSS solicitando informações a respeito do 93 
atendimento dos munícipes/usuários em postos fora da cidade, causando grande impacto na 94 
mobilidade destes usuários. Vanilda relatou que uma empresa identificada como Via Prev, através 95 
de uma assistente social e um advogado tem feito levantamento socioeconômico das famílias, por 96 
região, para verificar se tem direito ou não à benefícios, violando os direitos dos cidadãos. Algumas 97 
pessoas mencionaram sobre contatos realizados por Assistentes Sociais pesquisando 98 
atendimentos à idosos, identificada como empresa Ação Social e Políticas Públicas, dizendo que 99 
foi contratada pela Secretaria do Idoso. Maria Aparecida falou que o Conselho do Idoso contratou 100 
uma empresa para fazer um diagnóstico. Maria Aparecida sugeriu que a comissão solicite convidar 101 
a OAB e o CRESS para reunião extraordinária desta Comissão, e recomendar ao Conselho 102 
Municipal do Idoso - CMI que notifique as instituições parceiras sobre a empresa responsável pela 103 
pesquisa. Retorno da Comissão de Política e Legislação - Amanda fez a leitura do Ofício CMAS 104 
nº 163/2019 a ser encaminhado aos vereadores sobre a solicitação de emenda à Lei Orçamentária 105 
Anual com argumentos e considerações para aprovação da LOA para o exercício de 2020 e, em 106 
regime de votação foi APROVADO com doze votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto 107 
contrário. Retorno da Comissão de Elaboração, Execução e Monitoramento das Conferências 108 
Municipal – O conselheiro Matheus fez a leitura dos encaminhamentos das Moções aprovadas e 109 
publicizadas. Finanças e Orçamento - Matheus relatou que a comissão se reuniu nos dias doze, 110 
dezenove e vinte e cinco, e que analisou os documentos contábeis referente ao mês de agosto de 111 
2019, emitindo parecer FAVORÁVEL e, em regime de votação foi APROVADO com onze votos a 112 
favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Matheus relatou que foi analisado o 113 



demonstrativo sintético 2018 da prestação de contas do Governo Federal e foi emitido parecer 114 
FAVORÁVEL e, em regime de votação foi APROVADO com onze votos a favor, nenhuma 115 
abstenção e nenhum voto contrário. Matheus relatou que a comissão analisou os documentos 116 
referentes ao PMAS Estadual 2020 e emitiu parecer FAVORÁVEL e, em regime de votação foi 117 
APROVADO com dez votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Matheus relatou 118 
que a comissão analisou documentos contábeis referente ao mês de setembro de 2019, e emitiu 119 
parecer FAVORÁVEL e, em regime de votação foi APROVADO com dez votos a favor, nenhuma 120 
abstenção e nenhum voto contrário. Comissão de Formação, Capacitação, Comunicação e 121 
Divulgação - Celina fez a leitura da Minuta da Resolução para publicizar a Eleição da Sociedade 122 
Civil para o Triênio 2020-2023 e, em regime de votação foi APROVADO com sete votos a favor, 123 
nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. A secretária executiva fez a leitura da Minuta do 124 
Edital de Convocação para o Processo Eleitoral do Triênio 2020-2023 e, em regime de votação foi 125 
APROVADO com sete votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. INFORMES - 126 
Maria Aparecida parabenizou a Rede Abraço pelo evento realizado no dia 10 de novembro, 127 
intitulado XXI Abraço Educativo Social da Região dos Amarais. A presidente Maria Aparecida Giani 128 
Oliva Modenesi Barbosa agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, e eu, Mônica de 129 
Lourenço Rocha, Secretária Executiva do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, 130 
lavrei a presente ata que, lida e considerada conforme, segue assinada. Campinas, 26 de novembro 131 
de 2019.  132 


